

Rapport moral

Il me revient en cette fin d'année 2024 d'établir le rapport moral, notre président David Herbaut s'étant mis en retrait depuis quelques mois, d'où son absence à notre assemblée générale. A ce sujet, comme il a émis le souhait, diffusé à tous les membres de l'ASGCVI, de ne pas se représenter à la prochaine élection, je voudrais le remercier pour toutes ses années de présidence durant lesquelles il a su développer notre association pour en faire ce qu'elle est aujourd'hui. Je lui souhaite de sortir de ses difficultés actuelles et de pouvoir revenir vers nous le plus rapidement possible.

Le rapport moral n'est pas un rapport des activités qui vous seront exposées plus avant. Il est un sentiment personnel sur le fonctionnement général de l'association tout au long de l'année écoulée.

Dans un premier constat, je peux affirmer que notre association se porte presque bien même s'il nous faut être très vigilant car la fragilité du nombre de licenciés peut inquiéter à l'avenir. Au plan financier, le rapport de notre trésorière Dominique, dans quelques instants, confirmera cette vigilance à maintenir dans les mois et années qui viennent.

Quand je dis « se porte presque bien », cela se rapporte au nombre de licences délivrées : 228 licenciés en 2024 (183 messieurs et 45 dames soit 19,7%, encore loin de la parité). Comparativement aux années passées, il y a un tassement évident : 220 en 2023, 237 en 2022, 261 en 2021. Nous n'évoluons pas suffisamment. Nous stagnons.

Si nous ajoutons les abonnés du golf non licenciés AS, cet équilibre précaire subsiste : 332 en 2024, 319 en 2023, 333 en 2022, 362 en 2021, 334 en 2020.

Sur ces 332 licences 2024 : 58% ont plus de 60 ans, 73% ont plus de 50 ans, 18% moins de 35 ans, 13% moins de 20 ans et 10% moins de 14 ans. La pyramide des âges est à retravailler car le gris des anciens se substitue vraiment trop à la verdeur de la jeunesse. Le club des tamalous phagocyte les fairways. Attention danger !

Sans vouloir vous abreuver et vous soûler de chiffres, à l'évidence, nous piétinons, ce qui n'est jamais bon. Bien sûr, les causes sont multiples et bien connues : coût de la pratique, image friquée de l'activité, problèmes de déplacement... j'en passe et des plus évidentes.

Comme le disait si bien Raymond Barre : « *Il faut mettre un frein à l'immobilisme.* » Ce que confirmait Balladur avec son célèbre : « *La route est droite mais la pente est difficile.* »

Les solutions ne sont pas faciles à trouver, je l'avoue humblement.

Il nous faut continuer à œuvrer en multipliant les initiatives auprès des jeunes et Jean-Marie Le Meur saura vous relater combien le développement de l'école de golf n'est pas une sinécure. Au passage, je voudrais souligner le travail inlassable depuis de nombreuses années de notre ami Francis Mendez. Il a décidé de passer la main cette année et je crois qu'il mérite bien quelques applaudissements nourris pour cette mission si combien indispensable au sein d'un club de golf, d'autant plus que l'investissement est souvent peu payé en retour.

C'est à nous tous de faire la promotion de notre sport, d'en défendre les vertus et les avantages dans toutes nos discussions familiales, amicales ou professionnelles. Nous sommes les meilleurs ambassadeurs pour tordre le cou aux clichés fallacieux et erronés qui sévissent dans l'imaginaire populaire de nos détracteurs voire de nos opposants.

En deuxième constat, en dehors de l'aspect chiffré des licences, je peux affirmer que notre association de golf se porte bien quant au développement de sa partie sportive. Les différents rapports vous montreront combien nous cherchons à faire connaître et reconnaître le nom du Val de l'Indre au-delà du département de l'Indre, avec une certaine réussite. J'en profite pour remercier ici tous celles et ceux qui prennent le temps de s'engager dans toutes ces compétitions fédérales aux quatre coins du pays.

Je n'oublierai pas dans mes remerciements tous les membres du comité directeur qui participent à la bonne marche administrative, sportive et conviviale de notre association. Un travail de l'ombre sans qui le golf ne pourrait pas vous offrir toutes ces compétitions ou animations durant l'année.

L'actuelle direction de l'association arrive au terme de son mandat de trois années d'administration. Il convient que vous accordiez ou pas votre confiance à une nouvelle liste de quinze membres qui se présentent pour l'olympiade à venir. Cette liste unique se présente à vos suffrages. A vous de vous exprimer et de valider votre choix pour les femmes et les hommes qui conduiront aux destinées de notre association sportive, véritable travail de l'ombre trop souvent passé sous silence.

Ce travail de l'ombre est le fruit d'un travail bénévole c'est-à-dire « en toute bonne volonté » sans aucune contrepartie financière ou autre. Notre seul moteur est de vous offrir les meilleures prestations tant dans la compétition pure et dure visant l'amélioration de l'index que dans l'animation golfique de rencontres conviviales sans enjeu. Si nous sommes vos obligés, ne soyez pas trop intraitables quand même. Certaines demandes individuelles, notamment dans les exigences liées aux horaires de départ ou aux désirs de jouer avec untel ou untel deviennent trop nombreuses. Beaucoup trop d'entre vous veulent partir en dernière partie. Attention : gentillesse ne rime pas forcément avec kermesse. Que ces adeptes de la grâce mat dominicale, médite cet aphorisme du journaliste ricain Grantlan Rice : « *Le golf c'est 20% de technique et 80% de philosophie, d'humour, de tragédie, d'amour, de mélodrame, d'amitié, de camaraderie et de conversation.* » Le dimanche matin, de bonne heure, vous allez découvrir des gens charmants en dehors de votre petit cercle de poteaux habituels !

A la future nouvelle équipe dirigeante de se pencher sur ces demandes envahissantes qui viennent compliquer et surcharger inutilement le travail des bénévoles chargés de l'organisation des compétitions le samedi après-midi.

Enfin, avant de laisser la parole aux autres intervenants, je n'oublierai pas ces compagnons de jeu, actuels ou anciens golfeurs licenciés à l'ASGCVI, que la Grande Fauchaise a ravi à notre amitié en cette année 2024 : Georges Rambert, Philippe Vivien, Michel Dubreuil, Jean-Marc Duperrier, Luce Couvreur, Michel Vaubourdolle, Jean-Noël Buisson et tout dernièrement Jean-Claude Deschatrette. Paix à leurs âmes !

Je vous propose une minute de recueillement pour se rappeler leurs mémoires.

Jean FERRE
Vice-président ASGCVI
Villedieu le 13/12/2024